

Une banque sans ordinateurs - 1/1

Qui aurais cru de nos jours qu'une banque puisse fonctionner sans ordinateurs ?? Et bien pas moi !

Tout ceci se passe dans le sud-ouest de l'Allemagne, A Gammesfeld, Bade-Wurtemberg pour être précis. Il y a 530 habitants, une boulangerie, église et une banque qui résiste encore à l'informatique !

Notre banque est dirigé par Fritz Vogt, 74 ans, il est patron, employé, standardiste et comptable de la banque. D'après lui, "Un ordinateur est un luxe inutile". Il a environ 240 clients (particuliers et sociétaires).

Notre chère Mr Vogt doit gérer 15 million d'euros avec... Une machine à écrire et une calculatrice !

Mais cela n'empêche pas la banque d'offrir des taux d'intérêts très intéressants ! En effet, ses livrets d'épargne sont rémunérés à 3% et le taux sur les prêts est de 4%.

Des avantages sont également disponibles pour les habitants de ce village, qui versent 300€ aux fonds propres de la banque pour en devenir sociétaires.

Il y a tout de même quelques inconvénients comme : pas de banque en ligne et un plafond de 300 000€ pour les crédits.

Mais attention ! Cette banque fait un "tabac" avec un taux de croissance annuel de 10% !

Et ce n'est pas tout ! Notre Mr Vogt est régulièrement invité par la concurrence pour expliquer les méthodes artisanales qu'il applique dans sa banque.

Enfin, M'Vogt est anti-capitaliste, sa banque n'est pas cotée en bourse.

La banque de Gammesfeld a donc échappé jusqu'ici à la vague de concentration des mutualistes en Allemagne, passées de plus de 8. 000 dans les années 1970 à environ 1. 400 aujourd'hui, et qui contrôlent quelque 25% du marché domestique de la banque de détail.

On peut donc dire que cette banque est encore à l'âge de pierre !!!